

OTROS TÍTULOS DE LA COLECCIÓN



Federico Salmón Amorín.
Una biografía política
María Dolores Pérez Salmón



El proyecto periodístico
de Ángel Herrera Oria:
Origen e implantación de la Escuela
de Periodismo de la Iglesia y su influencia
en la enseñanza
Juan José Malpica Ruiz



ASOCIACIÓN CATÓLICA DE PROPAGANDISTAS

Pensamiento social católico y Política social en la figura de Federico Rodríguez

La política social ha marcado el estilo de vida europeo de los últimos dos siglos. Mediación de lo político y lo económico, responde a las circunstancias de sus reflejos históricos, el Estado social y la Economía política, de los que se deriva la imposición a los poderes públicos de novedosas responsabilidades respecto al bienestar económico y moral de los ciudadanos.

Federico Rodríguez es, hasta hoy, el catedrático más relevante de esta disciplina en nuestro país. Frente a la paradoja del industrialismo, que produce una abundancia material inédita, al tiempo que la pauperización y descontento de la nueva figura epocal, el trabajador asalariado, describe el estatuto científico de esta disciplina académica y actividad práctica, en un entorno español carente del mismo.

Parte de la tradición germánica que entiende la *Sozialpolitik* como una corrección ética de la economía liberal clásica, productora de diversos trastornos en el orden social, que se han de encauzar por la reforma social –reverso sano de las revoluciones sociales–. A ello suma la visión desideologizada de la Doctrina social católica, que establece como criterio rector la perfectibilidad del hombre y un sano principio de subsidiariedad que conjure el peligro del absolutismo estatal.

Traído su estudio a nuestros días, la Política social se distingue del moderno bienestar social –con el que hay relación, pero no continuidad–. Este se centra en los problemas concretos de individuos previamente ordenados por colectivos; y aquella aborda los problemas sociales, con la vocación de desarrollar a los seres humanos individuales. Así, analiza las instituciones comunes, cuya renovación debe acometer cualquier política social de nuestra época: la propiedad, el trabajo y la empresa.



3

JESÚS
GUILLAMÓN

Pensamiento social católico y Política
social en la figura de Federico Rodríguez



PENSAMIENTO SOCIAL CATÓLICO Y POLÍTICA SOCIAL EN LA FIGURA DE FEDERICO RODRÍGUEZ

JESÚS GUILLAMÓN



Jesús Guillamón

Jesús Guillamón (Murcia, 1978) es profesor de Política social en la Universidad de Murcia. Cursó sus estudios universitarios en Murcia y Luxemburgo, con estancias de investigación en Varsovia –Instytut Polityka Społeczna, Warsaw School of Economics– y Perugia –Istituto di Política–. Primero en la práctica profesional y después por vía académica, ha dedicado toda su vida a la Política social y disciplinas afines. Bajo la perspectiva del realismo político heredada a través de Jerónimo Molina, ha publicado en diversas obras colectivas y revistas de pensamiento económico y político, así como participado en diferentes congresos. Entre sus trabajos más recientes figura un estudio sobre el ordoliberalismo de Röpke (Springer, en prensa) y la traducción de *Los Demonios de la democracia: tentaciones totalitarias en las sociedades libres* (Legutko, 2020).